

M. Jean DEBARD  
Pharmacie Bergougnan  
3, Av. Raymond Bergougnan  
63100 CLERMONT-FERRAND  
06 13 62 34 61 – [h.debard@wanadoo.fr](mailto:h.debard@wanadoo.fr)

CE  
le CE

Messieurs les Commissaires Enquêteurs

Clermont-Ferrand, le 2 juillet 2022

Messieurs,

Je suis propriétaire de la pharmacie Bergougnan, sise au n. 3 Avenue Raymond Bergougnan à Clermont-Ferrand, en bas de l'avenue (côté Carrefour Galaxie), à gauche en montant.

Suite à mon installation en 2003, j'ai instauré une ouverture en journée continue, 7J/7. C'est une pharmacie de garde qui assure un service de santé à l'échelle de l'agglomération et emploie actuellement 12 personnes.

Cette offre de service a été possible grâce à son emplacement sur un axe majeur de l'agglomération et son accès facile depuis le haut et le bas de l'avenue pour les urgences et les sorties hospitalières.

Je ne remets nullement en question la nécessité de répondre aux exigences environnementales actuelles, ni l'utilité des lignes de bus B et C mais je me pose néanmoins de nombreuses questions et ne vous cache pas mon inquiétude quant à l'éventuel passage de l'avenue Bergougnan en sens unique pour les voitures.

Le projet de mise en sens interdit aux voitures dans le sens de la descente de l'Avenue Bergougnan présente de nombreux inconvénients tant pour les riverains que pour les utilisateurs de passage avec :

- Un allongement de leur temps de trajet.
- Une saturation des axes secondaires avec un risque accru d'accidents dans les zones de report.

- Un accès aux commerces plus difficile et un stationnement réduit pénaliseront les commerçants, artisans et professionnels de santé (médecins, pharmacien, ostéopathe, infirmiers).

Ce projet remet en cause la qualité de leurs services à domicile et offres de proximité.

La décision de privilégier la voie descendante de l'avenue Bergougnan pour les bus est justifiée pour assurer la régularité des passages des bus et gagner les 4 à 5 minutes perdues aujourd'hui aux heures de pointe (le matin de 7 h 30 à 8 h 30).

Il me paraît déraisonnable de sacrifier une vie de quartier pour si peu.

**En résumé, la mise en sens unique de l'avenue Bergougnan**

**- N'apportera que très peu de gain de temps pour la ligne de bus.**

**- Par contre, elle sera néfaste à l'activité économique et à l'accès à l'offre de santé pour l'agglomération**

**- Elle augmentera le risque d'accidents sur les voies de desserte.**

**Je propose donc le maintien en double sens de l'avenue Bergougnan ainsi que la conservation des places de parking existantes pour assurer la pérennité et le dynamisme des commerces et des services de santé de proximité de ce quartier.**

Jean DEBARD

